
 

運動会アンケートにご協力ありがとうございました！ 

    校長 吉田 博明 

＜小規模校ならではの、新しい運動会を創造する！＞ 

２年ぶりに開催できた運動会。児童の頑張りだけでなく、保護者の方々のご協力で無事 

に終えることができました。運動会後の PTA奉仕作業、さらには運動会アンケートにつ

いてもありがとうございました。昨今の国の動向やコロナ禍での制限によって、これまで

当たり前のように行ってきた学校行事の見直しが進みました。加古小学校もこれまでと同

じ形での行事を行うことが難しくなってきました。運動会もその一つです。同じクラスを

紅白の二つに分けることの不条理。人数が少なすぎてできない地区対抗。自分の体も支え

きれない基礎体力で組体操を行うことの危険性など。楽しみにされているとは思いますが、

従来通りの運動会開催の限界が来ていると思います。 

 そこで、国も新しい形の運動会を奨励しています。それを受け加古小学校でも運動会や

学習発表会を他の教科の参観日と同じ位置づけとし、運動会は体育の授業の発表の場、学

習発表会は音楽や国語などの発表の場にしようと考えました。今回の運動会は、その最初

の取組でした。ただし、ただの授業の発表ではなく、できるだけ児童が考え創造する取組

を増やし、教師はサポートに回る。そうして児童の自主性を伸ばし自分たちでやり遂げる

経験にさせたいと考えました。 

今回いただいた保護者の方々のご意見は、個人的な内容を除き、すべての感想を載せて

おります。今後の学校行事の参考にさせていただきます。ありがとうございました。 

 

＜保護者のご意見＞ 

・子供たちが自立して行動してみんな一生懸命で素晴らしい運動会でした！その後の奉仕作業 

の様子を見て納得。素晴らしい保護者さん達の手際の良さでした。入場から観覧までも混み 

合うことも無く譲り合って見やすかったです。成長をみんなで見られる機会を設けてくださ 

りありがとうございました。 

・今年は頑張っている姿を直に見られて凄く良かったです。毎日、家でダンスの練習をしたり、 

今日どんな練習をしたりしてどんな事があったかを寝る前等に聞いていたので、頑張ってき 

た結果をこうして見れて嬉しかった運動会でした。 

・子供達の笑顔を見られ、いい運動会でした。 

・参加できる種目だけであっても我が子が頑張ってる姿に涙しました。配慮頂きありがとうご 

ざいました。午前中だけの運動会も良いと思います。 

・お昼までというのがすごく良かった。場所とりもなく頑張ってる姿が見れて楽しかったです。 

・去年は中止になって残念でしたが、今年は子供達の頑張りが見られて嬉しく思いました。 
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よく準備してくれて、スムーズに運動会が進みました。高学年は準備から演技までよく頑張  

っていたと思います。たくさんの先生方の助けにも心から感謝しています。 

・自分たちの挨拶から始まった運動会。子供たちが一丸となりとても感動した！とくにダンス 

では、みんなが一つになっていたし、みんな生き生きしていて楽しそうだった。かけっこも 

みんな頑張っていました！全員リレーも、自分の子供はいなかったけど、みんなの必死さが 

伝わってきて、見てる方もハラハラドキドキしました！今日のために毎日練習頑張ったきた 

のが伝わってきて本当に良い運動会でした！みんなとてもかっこよかったです。先生方もお 

疲れ様でした！ 

・高学年の児童が頑張って運動会を作り上げていたのが、素晴らしかったです。 

・人数が少ないにも関わらず、子どもたちが多くの仕事を受け持ち、よく動いている姿が素晴 

らしかったです。ありがとうございました。 

・初めての運動会でしたが、楽しめましたし子供も笑顔が見えたので良かったです。各種目、  

 観覧席の入れ替え制も観覧しやすく良かったと思いました。 

・児童達による運動会らしい、見ていて気持ちの良い運動会でした。子供達の挨拶も素晴らし 

く、入退場も先生方の先導無く走っていく姿が良かったです。ダンスも 1、2 年生は可愛ら 

しく 3、4 年生は元気いっぱいで、5、6 年生はキビキビしていてそれぞれらしさが出ていま 

した。先生方も、子供達の力を信じて任せているようで、手助けも最小限にされていたよう 

に思います。通常の時より種目は少なくなっていますが、見ごたえがありました。 

・子供たちが努力してきた成果が見れてとても良かったです。 

・子供たちの頑張りを見ることができてよかったです。観覧制限もゆるまり、祖父母も喜んで 

いました。ありがとうございました。 

・子どもたち主体の運動会になっていて、とても素晴らしかったと思います。子どもたちも、 

 自分達でやりきったという達成感から自信につながるのではないでしょうか。また、そうい 

 う上級生の姿を見て下級生も憧れや尊敬の気持ちをもち、自分達も「やってみたい」という 

 思いも芽生えるのではないかと思います。加古小学校らしさとして、引き継いでいってもい 

 いのではないでしょうか。 

・運動会がこんなに楽しかったものかと驚くほど、今日の運動会はとても良い運動会だったと 

思います。コロナ禍の中、親族の参加もどうかと祖父母もギリギリまで行きたい気持ちを抑 

えていましたが、観覧できることになり大変喜んでいました。いろんな世代の目で子供たち 

を応援している姿はとても懐かしく、改めて幸せを感じることができました。学校の先生方、 

PTA の役員の方々に感謝の気持ちでいっぱいです。 

・久しぶりの運動会、2 年生にとっても初めての運動会。ラジオ体操、リズム体操、種目が沢 

山あったように感じました。みんなの頑張る姿を見ることが出来て、良かったです。 

・1 年生の時はサッと終わり、2 年生の時は見に行けなかったので、久々に良かったです。「運 

動会は、やっぱりこうでなくちゃ！」と思わせてくれるような運動会でした。ありがとうご 

ざいました。 

・今年は、児童主体の会でしたが準備、放送など頑張ってきびきびと動き、素晴らしかったと 

思います。運動会の内容も、疲れ過ぎないちょうどいい時間と内容でした。奉仕作業に関し 

ては、毎年運動会の後がいいなとも思いました。 



・2 年ぶりの運動会は、わが子とクラスメイトの成長を見る事ができ、楽しい時間でした。ご 

指導、ありがとうございました。 

・コロナ禍で開催できて、子供の成長を見れて嬉しく思います。有難うございました。 

・初めて小学校の運動会に参加できたことがまず第一に嬉しかったです。また、親戚まで可能 

として下さったことも有り難いと思いました。少人数だからこそだと思います。これからも 

周りと合わせるばかりでなく、加古小学校のメリットを活かした行事になっていくことを願 

っております。運動会自体は、事前に配置も教えていただいたことで子供たちの頑張りもゆ 

っくり見られることができました。毎日息を吸うかのようにダンスの練習をしていた息子で 

したが、クラス一丸となったダンスはやっぱり違いますね。とても感動しました。ありがと 

うございました！ 

・2 年ぶりの運動会で、子供達の元気に頑張っている姿が見れたのは良かったです。コロナ禍 

で気をつけながらの開催で、運動会の内容、種目が減ったりして、以前の運動会とはまた違 

って発表会という感じがしました。それでも、子供達が考えて作りあげた運動会で、子供達 

が楽しく参加できた事は、良かったなと思います。子供達の自信にもなりますし、新しい形 

の運動会に変わっていくんだなあと思いました。有り難うございました。 

・入退場門がなく、集合する時間が省けるので、演技の進行がスムーズで、子供達もテキパキ 

していて良かったです。低学年は可愛くて、高学年になるにつれて、格好良さや迫力があり 

ました。 

・2 年ぶりの運動会、子供達の運動会がしたい！という気持ちのこもった素晴らしい運動会で 

した。緊張した顔、イキイキとして楽しんでいる顔、普段見せない頼もしい顔、そんな姿を 

おじいちゃんおばあちゃんも見る事ができて、子供達に力を貰ったと喜んでくれました。奉 

仕作業についても、皆さんの協力がとてもあたたかく、心強く、気持ちの良い作業になった 

事で、良い運動会の締めになったと思います。 

・初めての運動会でした！子供の成長を見ることが出来て良かったです。 

・子供たちが一生懸命、ダンスや競技に取り組んでいる姿が見られて良かったです。マスクも 

なしなのでたくさんの笑顔が印象的でした。私事ですが、給食なので朝からバタバタするこ 

ともなく、帰ってからもゆっくりできたのでありがたかったです。 

・昨年開催出来なかった分、子供も親も今年の開催が嬉しく楽しみでした。一昨年と比べると 

随分大きくなった子供達の一生懸命な姿を見る事が出来て良かったです。ありがとうござい 

ました。 

・日程が 1 ヶ月遅くなったことで、頑張る子供達も観覧に来る家族も気温による疲労が軽く済 

みとてもよかったと思います。感染症が流行していなくても、児童数が少ないので半日で物 

足りないこともないですし、朝からテント設営やお弁当作りなどの負担がなく楽しめること 

は今の時代に適した半日運動会のメリットだと思います。素敵な運動会をありがとうござい 

ました！ 

・観覧席も、自分の子供の出番ではないときは譲り合って場所を変わってくれたりしたので、 

見やすかったです。コロナ禍で、色々と制限はありますが、子どもたちの頑張る姿が見れて 

感動しました。 

・2 年ぶりの運動会とても良かったです。子ども達が主体となって行うと事前に聞いてたので 



どんな感じになるのかなと思ってましたが、とてもスムーズで子どもが主体となってるとは 

思えないほどでした。 

・子どもたちの嬉しそうな表情や、真剣に取り組む姿を沢山見ることができました。ありがと 

うございました。皆で協力して取り組んだり、個々が活躍する場もあり、見所の多い運動会 

でした。 

・とても良かったです！子供達が一丸となって素敵な運動会を作ってくれたんだと思うと凄く 

感動しました。今後とも子供達主体での運動会を見たいと思います。また、お昼まででお弁 

当を持参しなくて良いのも親としては大変助かっております。 

・2 年ぶりの運動会とても良かったです‼︎ 

・5・6 年生が考えてくれた運動会、とても良かったと思います。簡略化されて保護者に負担 

なく、よく考えてくれたのだと思いました。子供たちの頑張る姿が観られて嬉しかったです。 

・2 年ぶりの運動会でとても楽しみでした。子供たちが楽しく競技している姿に感動しました。 

騎馬戦や組み体操など、昔からの競技がなくなったのは残念でした。また玉入れのやり直し 

が何故だったのか説明があると良かったです。入場門や退場門など運動会の賑やかな雰囲気 

が少なかったのも残念でした。まだ少しずつの開催かと思います。親戚の観覧を含め、開催 

が出来たこと、子供たちの一生懸命な姿、凛々しい姿を見れたことに感謝しています。あり 

がとうございました。 

・コロナ禍ということもあるとは思いますが、毎年同じような演技(ダンス)ばかりで、正直見 

飽きてしまいました。来年度は騎馬戦や組体操、地区対抗リレーを復活させて欲しいです。 

運動会の雰囲気ではなかった。披露の場のような感じがした。入退場はしっかりやるべきだ 

と思う。せっかく紅白でわかれているのであれば、得点をつけるべき。騎馬戦、組体操、対 

抗リレー、応援団の復活を！！ 

・2 年ぶりの運動会、開催できて本当に良かったです。我が子を始め、みんなの成長ぶりが見 

れて楽しめました。やっぱり赤白での対決が盛り上がります。点数をつけての対決はしない 

のですか？？勝ち負けをつける時代ではないのかもしれませんが、リレーの順位も放送でア 

ナウンスして欲しかったです。 

・メリハリのある良い運動会でした。一年生は、はじめての運動会にしては、ちゃんと練習通 

りに動けていました。子供も楽しかったと言ってました。四年生は、ダンスのキレやみんな 

の動きも揃ってました。リレーも渦潮も全力で取り組む姿に感動しました。観覧スペースに 

椅子を置いてる方が沢山見受けられたので、演技をいざ見ようとするとそこを避ける形にな 

るので、なかなか前の方では見れませんでした。お年寄りの方のスペースを別に配慮すると 

か何か改善点はありそうです。先生方皆様ご指導ありがとうございました。 

・初めての運動会。とても良かったです！ダンスもかけっこも感動しました。限られた時間の 

中教えてくださってありがとうございます。ですが個人的には赤白の勝敗をつけてくださる 

ともっと盛り上がるかと思いました。そして、父兄参加型の競技があるともっともっと楽し 

い運動会になると思います^_^ 

 

 

 



・学年ごとの成長度合いが違って、それぞれの頑張り方の違いが見えたのが楽しかったです。 

やっと小学生らしい行事が出来たのも嬉しかったです。応援するなら、やっぱり得点ボード 

があればいいなと思いました。得点を入れるなどの負担が増えるなら、朝礼台の前に置いて、 

保護者から有志を募ってやっていただくとか。私でよければやるのになと思いました。先生 

方も準備等、忙しい中ありがとうございました。学習発表会も楽しみにしています。 

・生徒が主流になり先生がお手伝いするという流れがとても良かったと思います!言われてか 

らではなく、自分で考えて行動する事が自然に出来るようになると、自分の強みになり、思 

いやりや想像力、行動力も養えると思いました。組体操や騎馬戦がないのは少し寂しいです 

が自分たちで作る運動会にはまた違う楽しさがありました。 

・2 年ぶりに開催できて良かったです。勝ち負けの賛否もあるとは思いますが、運動会くらい 

は赤、白での点数はあってもいいと思う。また地区対抗や、親の競技もあると盛り上がると 

思いました。幼稚園のダンスもしてあげて欲しかったです。 

・児童主体の運営は、良かったと思います。応援などに活気がたりないように感じました。 

・コロナ禍がまだ終息しない中、保護者のみの参観ではなく親戚も参観でき祖父母も大変喜ん 

でいました。数年前からするとかなり短縮された運動会なので、いろいろ少し寂しい感じも 

ありましたが、去年中止になってしまったのもあり今年は無事に開催されてよかったです。 

子どもたちの頑張る姿は素敵でした。 

・楽しそうにしている姿を見て嬉しかったです。来年は家族でお弁当を囲んで食べれたらいい 

なーと思いました。みんな一生懸命頑張ってる姿に感動しました。 

・校長先生のあいさつがなく、子供たち主体の運動会にも関わらず、しっかり係の人たちが責 

任もって、はじめから最後まできちんとできていたことに感動しました。毎日練習したこと 

がよく伝わる演技、競争で子供の成長を感じることができました。騎馬戦や組み体操など、 

高学年の迫力あるものも見てみたい気持ちになりました。目標に向かって一生懸命練習する 

毎日で、当日玄関あけて帰ってきた顔がやりきった自信に満ちあふれた顔でした。１つずつ 

丁寧に成長していってるのが目に見える 2 学期です。 

・運動会の開催、ありがとうございました。祖父母も３年ぶりに観覧できて喜んでいました。 

子どもたちの頑張る姿を観れて良かったです。とても良い運動会だったのですが、サッカー

ゴールのネットに引っかかって倒れている小さい子たちがいたので、怪我防止のためにゴー

ルは移動させるか、ネットを縛るなどしたほうがいいかなと思いました。 

・運動会成長が見れて嬉しかったです。来年は赤白分かれて、勝敗つけて、騎馬戦や組体操を 

 見れたらいいなと思いました(^^)子供達で作る運動会、大満足でした。 

・優先場所に自分の子の出番ではない時にも椅子を置いてずっと座ってる方がいて、決まりを 

守っている人が入れる場所を探すのはおかしいのでは？と思いました。 

・2 年ぶりの運動会、ありがとうございました。事前に各種目での子供の立ち位置、走る順番 

等をお知らせ頂いていたので、効率良く、しっかりと子供たちの頑張る姿を観ることができ 

たので良かったです。順番がわかっているので必要以上に観覧エリアに入る必要もなく譲り 

合いができました。各種目ごとに観覧エリアについてのアナウンスがあったのも良かったで 

す。運動会の実行委員さんたちの挨拶、各競技の準備や補助などにも参加し、「子供たちが 

主体の運動会」を実感しました。子供の同級生が、全ての種目に一緒に参加できたことに、 



とても感動しました。皆で一緒に参加できたことに大きな意義がありますね。 

  その他、気になった点が 2 点ありました。6 年生にとっては小学校最後の貴重な運動会、 

この 3 年間様々な行事が中止や短縮になってしまった分、小学校生活の中でとても心に残る 

行事の一つになったと思います。児童数が少ないので二学年ずつの種目になってしまうのは 

仕方がないですが、6 年生全員の一人ひとりに花を持たせてあげるような特別な演出があっ 

ても良かったのかな…と思いました。 

  もう一点、怪我した児童を先生が付き添って、わざわざ児童席から本部テントまで連れて 

きて処置をされていたのが気になりました。職員数が少ない中、動線が悪いです。養護教諭 

の先生は児童席側に待機し、処置された方が良いのではないでしょうか？処置対応の内容と 

して、児童の怪我処置が多いのではないですか？ 


